



いわき平ロータリークラブ週報

創立 1953.6.18

承認 1953.6.29

<http://iwakitaira-rc.jp/>

■事務局 / 福島県いわき市平字白銀町 4-13 不二屋第二ビル2F

(0246) 25-3000

■例会場 / いわきワシントンホテル椿山荘

(0246) 35-3000

■例会日 / 毎週木曜日 p.m.12:30 ~ 13:30

会長：阿部 弘行 幹事：佐々木貢一 発行：会報・広報委員会

第 3161 例会 (5号) 2019年8月1日(木) 晴

会員増強委員会担当卓話 SPEECH

ロータリーは地域に 貢献できる中間団体



2530 地区会員増強・拡大・ロータリー
情報委員会副委員長

田 久 昌次郎 様

芳賀裕ガバナーは地区の会員数
目標を、地区の番号と同じ2530
を目標としています。7月15日

現在で地区会員数は2304人で、226人足りません。会津分区の減少が著しく、昨年度末から今年度にかけて25人減少し、7.3%の減少率です。次に減少率が高いのはいわき分区のマイナス3.3%です。目標を達成するには65クラブ平均で3.72人の増強が必要です。平クラブの増強に期待しております。

さて、現在の今上天皇は126代目になります。元号は令和で251番目です。元号を使う国は日本だけですが、同じように独自の暦を持つのはイスラム暦、中華民国の中華民国〇年、北朝鮮の主体〇年というものがあります。いずれも改元はしません。

昨今、米中の経済摩擦が激しくなっています。この両国の文化を見ると、実はともに個人主義の国であるという共通項があります。もしこの両国が手を携えれば大きな脅威になります。

中国と日本はともに儒学が思想の基本になっており、この最高徳目にあるのが「孝」です。ところが、ベクトルの方向はまったく違います。日本の「孝」は「公」を中心に考え、中国は「私」を中心に考えます。日本は家を守るために婿を取ることもありますが、中国は純血主義で養子を取ることはまずあり得ません。中国では今「覇座」が問題になっていま

す。列車の座席を勝手に占有してしまう行為です。指定券を買わずに空いているところに座り、指定券を持った人が来ても占有権を主張して席を明け渡しません。力のある者がのし上がっていく中国ならではの行為でしょう。

日本には、平重盛の言葉とされる「忠ならんと欲すれば孝ならず 孝ならんと欲すれば忠ならず」があります。朝廷と親とどちらを優先させるかに悩んだ時の言葉ですが、「私」が第一の中国にはあり得ない発想です。中国には血族でつくる「宗族」があり、冠婚葬祭など全てを取り仕切っています。公の団体ではない、いわば中間団体です。

米国には、中間団体としてプロテスタントの教会があります。プロテスタントの教会は民営で国から独立しており、聖職者たる神父は存在せず、牧師と呼ばれるリーダーが取り仕切ります。指導者たる牧師を養成しないと教派が育たないので、アメリカの大学の多くはプロテスタント養成を土台にしています。

日本には強力な中間団体がありません。中国や米国と対抗するためには日本にも中間団体が必要と考えます。ロータリークラブは地域の中で親睦団体になるのか奉仕団体になるのかはそれぞれのクラブで違ってきますが、ミッションステートメントを確立し、地域に貢献できる中間団体を目指すということも一つの方向性かと思えます。

★本日の例会案内 8月8日(木) 12:30 ~
外部卓話 安藤家第16代当主 安藤綾信様
お食事メニュー=ステーキ重

★次回の例会案内 8月22日(木) 12:30 ~
新入会員卓話 鈴木雄大会員
お食事メニュー=金目鯛と魚介のブイヤベース



2019~2020年度
国際ロータリーのテーマ

「ロータリーは世界をつなぐ」

ROTARY CONNECTS THE WORLD

「出席はロータリアンの3大義務の1つです」

司会：佐々木幹事

〔点鐘・国歌斉唱・ロータリーソング（奉仕の理想）・ロータリーの目的（五十嵐敦会員）・四つのテスト（稲葉廣直会員）〕

五十嵐敦会員



稲葉廣直会員



◆米山奨学生プリ・ビピさんの母ゴピさんが来日

プリ・ビピさんの母プリ・ゴピさんが出席しました。ビピさんへの奨学金贈呈の後、ゴピさんからお土産の仏像が阿部会長に手渡されました。ゴピさんは息子への支援の感謝を述べ、「これからもよろしくお願いします」と日本語であいさつしました。



◆会長挨拶ならびに報告



きょう8月1日は、1894年に日清戦争の宣戦布告がなされた日です。きっかけは重税に苦しむ朝鮮の農民の反乱です。自力での鎮圧が無理と考えた李氏朝鮮は宗主国の清に応援を要請しました。清の出兵を受けて、日本は日本人居留民保護の建前で出兵します。朝鮮政府は農民と和睦し、日清両政府に撤兵を要請しましたが、日本は朝鮮独立支援という大義名分のもと、清国兵追放の依頼を朝鮮から引き出し戦闘状態に入りました。当時の日本軍は薩長の藩閥で占められており、自国の利益を優先する姿勢は戊辰浅草寺の会津討伐を思い起こさせます。現在の政治情勢を鑑みても、一極集中が人の謙虚さを奪うと考えるのは私だけでしょうか。

◆幹事報告

- いわき東RC、いわき平中央RCから8月プログラムが届きました。
- ロータリークラブ青年交換留学生制度の案内が届きました。

委員会報告・会員報告

◆出席委員会（池田直彦委員長）

例会日	基本会員数	出席者	メーキャップ数
8月1日	51名	24名	—

◆ロータリー財団委員会（村田祐二副委員長）

阿部弘行さん、佐々木貢一さん、有賀行秀さん、八幡恭朗さん、松崎勉さん、飯野光世さん。

以上6件

◆米山記念奨学会委員会（関口武司委員長）

阿部弘行さん、佐々木貢一さん、関口武司さん、有賀行秀さん、稲葉廣直さん、八幡恭朗さん、山崎洋次さん、松崎勉さん、黒須幸雄さん、飯野光世さん、大久保健蔵さん。

以上11件

◆スマイルボックス委員会（黒須幸雄委員長）

♥阿部弘行さん（先月の第1回ゴルフ愛好会、2018-19年度関口杯取り切り杯を制しました。1つは某先輩に譲ればよかったかなあ？田久様卓話よろしくお願ひします）♥佐々木貢一さん（田久副委員長卓話よろしくお願ひします。プリビピ君のお母様を歓迎します）♥新妻純男さん（田久さん本日の卓話よろしくお願ひ致します）♥関口武司さん（田久様、卓話宜しくお願ひします）♥山崎洋次さん（田久副委員長、よろしくお願ひいたします）♥稲葉廣直さん（田久様、卓話よろしくお願ひします。プリゴピさんようこそ）♥飯野光世さん（盛夏、暑中御見舞申し上げます。田久さんの卓話宜しくお願ひ申し上げます）♥八幡恭朗さん（田久先生卓話よろしくお願ひします）♥有賀行秀さん（田久様卓話よろしくお願ひします）♥新城美樹雄さん（田久様卓話宜しくお願ひします）♥小野寺順正さん（先日のゴルフコンペおつかれ様でした。次回の平ロータリーのコンペもよろしくお願ひ致します。ありがとうございました）♥大久保健蔵さん（田久様卓話よろしくお願ひいたします。プリゴピさんを歓迎して）♥軽部良一さん（先日の納涼例会に参加できませんでした）♥黒須幸雄さん（横浜高校の孫が4回目の甲子園出場ならず（準決勝敗退）1年振りに帰って参りました）♥郡二三子さん（明治37年、私立高等女学校、初代校長は母方のご先祖さま。115周年を迎えとてうれしいです。私も母、娘も学びました。磐城桜が丘です）

以上15件